

# Nuestro Auxilio

Organo de la Asociación de María Auxiliadora y de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos»

## Invitación

Fecha memorable para Ciudadela y aún para toda Menorca, es la que vamos a celebrar en el presente año. *Las Bodas de Plata de la Iglesia de María Auxiliadora de Ciudadela*, la primera Iglesia que se dedicó en nuestra amada España a la Santísima Virgen, bajo tan simpática advocación.

¡Ah! ¿quién es el que al solo anuncio de tan fausto acontecimiento, no siente latir su corazón al impulso del más fervido entusiasmo?

¡Hijos de Ciudadela, hijos de Menorca, devotos de María Auxiliadora! vamos a celebrar una Fiesta, que es *nuestra Fiesta* por excelencia, nuestra, sí, bien nuestra, porque evoca el recuerdo de aquel día, en que se bendijo la primera Iglesia de María Auxiliadora en España y ¡oh admirable Providencia! se bendijo aquí en Menorca. Vino en tal día, a sentar sus reales entre nosotros María Auxiliadora, y comenzó la serie interminable de beneficios, de gracias, de bendiciones, que han logrado cautivar tantos y tantos corazones, que entusiasmados la aclaman por su Reina, su Madre, su Auxilio.

¡Veinticinco años de súplicas y oraciones! ¡Veinticinco años de bendiciones y gracias! ¡Veinticinco años de solemnísimos cultos, de explosiones de entusiasmo, de demostraciones de gratitud, hacia María!

Sí; ya empezó con buenos auspicios, esa que podemos llamar Era de dichas y venturas, para los devotos de María. Cimentada sobre sacrificios sin cuento, amasada con sudores apostólicos, continuada con una fe grande y una confianza sin límites, se yergue la hermosa Iglesia de María Auxiliadora, en el lugar que antes ocupaban los vetustos muros de esta ciudad, a manera de muro espiritual, y sostén de nuestras creencias religiosas.

¡Oh! cuanto ha laborado María Auxiliadora para la conservación de la fe, en Ciudadela y en Menorca toda! Teniendo aquí como su centro de actividad, ha ido extendiendo su benéfico influjo por todos los pueblos de la Isla. ¿No veis como todos, absolutamente todos, tienen ya su altar e

imagen de María Auxiliadora? ¿No contemplais, como se asocian todos los años a nuestra fiesta magna y ante la Virgen de D. Bosco, nos damos los menorquines en abrazo fraternal?

Celebremos, pues, nuestra fiesta jubilar con una explosión de entusiasmo. Sean las fiestas de las Bodas de Plata del Santuario de María Auxiliadora, unas fiestas solemnísimas, tanto como las del Centenario, y más todavía, mucho más. Debemos esforzarnos todos, en contribuir al mayor esplendor de tan simpático festival.

Sabemos se trata de revestir esas fiestas, de todo el esplendor posible. Sabemos que nuestro amado Prelado, tiene gran interés, grandes deseos, de que resulten esas fiestas jubilares lo que merecen ser. Sabemos no faltan amantes de María Auxiliadora, que cooperarán a ellas con todas sus fuerzas. Sabemos que en el Santuario de María Auxiliadora, se celebrarán todos los días 24 de los meses de este año jubilar, funciones muy solemnes. Sabemos que la Junta Organizadora, acaricia hermosísimos proyectos. Sabemos que los pueblos de Menorca, anhelan tomar parte en nuestra gran Fiesta.

Así debe ser. Los que recordamos con fruición aquellas fiestas que aquí se celebraron en Agosto de 1893, con ocasión de la bendición de esta Iglesia de María Auxiliadora, los que recordamos los adornos de nuestras calles, el entusiasmo de estos habitantes, la inauguración del templo, la majestuosa bendición de la Imagen efectuada en la S. I. Catedral y seguida de solemnísima Misa, la procesión triunfal con asistencia de numerosísimos fieles y todas las Autoridades, todo esto realzado con la presencia del Sr. Inspector de los Salesianos D. Manuel B. Hermida y otros Rdos. Padres, con la brillante Banda de música de Sarriá, con el precioso Coro de niños educados por aquellos Padres, que dejaron oír aquí sus argentinas voces; quién recuerda todo eso, no puede menos de formular este voto: ¡ojalá el esplendor y entusiasmo de la inauguración, se vea superado por el entusiasmo y esplendor de las Bodas de Plata!

¡Viva María Auxiliadora!

Ciudadela, Enero de 1918

Deseando dar el mayor realce posible a las fiestas de las Bodas de Plata de nuestro Santuario, se ha constituido una Comisión de amantes de María Auxiliadora, cuyos trabajos ya se han dado a conocer por las solemnidades añadidas a los cultos dedicados a la Virgen en los días consagrados a Ella, y cuyos hermosos proyectos daremos pronto a conocer. He aquí sus nombres, a cuyo frente nos gloriamos de poder estampar el del nuestro *Exmo. Prelado*, Presidente honorario de esta Comisión.

*Exmo. Sr. Conde de Torre-Saura*, alcalde de esta ciudad.

*Exmo. Sr. D. José de Olives*, ex-Senador del Reino.

*M. I. Sr. Dr. D. José Febrer*, Deán de esta S. I. C.

*M. I. Sr. Dr. D. Sebastián Juan Sampol de Palós*, Arcipreste.

*M. I. Sr. Dr. D. Juan Tudurí*, Maestrescuela.

*Rdo. Sr. D. Pedro Pons*, Párroco.

*Rdo. Sr. D. Jaime Alzina*, Beneficiado.

### María Auxiliadora en Mahón

Antes de que pase a la historia el año 1917 y siguiendo la norma que voluntariamente nos hemos propuesto de relacionar cuanto se opera en nuestra ciudad querida en honor y gloria de María Auxiliadora, nos proponemos hoy poner de relieve los actos celebrados por este Centro Local durante los dos últimos meses de este año que está agonizando.

Felizmente no decae la devoción a Nuestra Reina y Patrona de los Cristianos. A pesar de que el presente invierno merecerá ser citado como uno de los más crudos y rigurosos, inutilizando con frecuentes enfermedades del aparato respiratorio a muchas personas, es lo cierto que han resultado muy bien y animados por notable concurrencia, los cultos de esta Archicofradía del 24 Noviembre y 24 de Diciembre próximos pasados.

Se desarrollaron en la misma forma de los meses anteriores, es a saber: Misa de comunión a las ocho con canto de apropiados motetes, confiados, como siempre a la bondad y celo de una sección del Coro Eucarístico Mariano, bajo la dirección de su Sub-Directora, la ilustrada como virtuosa Señorita D.<sup>a</sup> María del Pilar Baquero, que con constancia digna de loa siempre está dispuesta a cooperar con eficacia en pro del esplendor del culto católico. Rogamos a nues-

tros lectores eleven a María Auxiliadora una oración para que, si conviene, se digne conceder a la Srta. de Baquero algún alivio en su delicado estado de salud. Bien se lo merece.

Se distribuyeron en los dos últimos meses número importante de sagradas comuniones y después de la Misa se cantó la Salve gregoriana, principiando el acto con la exposición del Santísimo Sacramento, con lo cual y como hemos indicado en distintas ocasiones se cumple la doble finalidad de nuestro reglamento de hermanar siempre los cultos a María Auxiliadora con la devoción a la Sagrada Eucaristía.

Bien ha terminado, por cierto, este Centro Local el año que expira y se vislumbra buena cosecha para el inmediato, puesto que la Junta Directiva tiene ya acordado tomar parte activa en los solemnísimos actos que se preparan en Ciudadela para solemnizar las Bodas de Plata de la erección en España del primer templo dedicado a María Auxiliadora y además se ha podido conseguir que el jubileo circular de las 40 Horas en el mes de Mayo próximo sea en la iglesia ayuda-parroquia de la Concepción, lo que vendrá a dar mayor importancia al mes de María Auxiliadora que se celebra en dicha iglesia.

La Archicofradía debe un voto de gratitud profunda a las Rds. Comunidades de Religiosas de esta ciudad y a sus respectivos tres Curas encargados de los respectivos cultos que se han dignado aceptar los meses de Febrero y Abril para las 40 Horas en sus respectivos templos.

Con este sistema de mutua ayuda se pueden hacer muchas cosas buenas. Así lo esperamos, terminando nuestra crónica con la súplica a María Auxiliadora para que durante el nuevo año reine la paz mundial.

Regina Pacis, ora pro nobis.

EL CORRESPONSAL

Mahón, 31 de Diciembre de 1917

### En el Santuario de María Auxiliadora Noticias

El día 5 del presente el Cooperador Salesiano Sr. Adolfo Mercadal, contrajo matrimonio con la Srta. D.<sup>a</sup> Antonia Sampol de Palós a los pies de María Auxiliadora, bendiciendo el enlace el M. I. Sr. Arcipreste de esta S. I. C.

El día 24 del pasado Diciembre se estrenaron los *seis ciriales* hechos recientemente para este

Santuario esperando en breve hacer lo mismo con los banco-reclinatorios.

Estando ya en el año de las *Bodas de Plata*, de este Santuario, hay que aumentar el amor y obsequios a María Auxiliadora, honrándola de una manera especial los *sábados y días 24* de cada mes, a Ella consagrados, a cuyo fin se aumentará la solemnidad de dichos días, suplicando la asistencia.

*Cultos*

**Enero, 24.**—*Consagrado a María Auxiliadora.*

En la misa de las 5 y media se hará la meditación acostumbrada. Durante la misa de las 7 y media se rezará el santo Rosario, se cantarán escogidos motetes y se terminará con la consagración a María Auxiliadora.

*Por la tarde.*—La *Hora Santa* empezará a las 4 y media, ofreciéndose según las intenciones del Sumo Pontífice, por la paz, turnándose en la adoración los alumnos del Colegio. A las 6, empezará la función del día con toda solemnidad, conferencia por el Rdo. Sr. *D. Juan Benjam*, Profesor del Seminario, magnificat, bendición y salve, asistiendo de escolanía la Schola Cantorum.

» **27.**—A las 4 de la tarde, se impondrá la medalla de la Archicofradía a las personas que lo solicitaren, invitando a todos los miembros de la Archicofradía. Acto seguido habrá conferencia, terminando con la bendición de María Auxiliadora.

» **31.**—En este día se practicará el ejercicio de la Buena Muerte con los ejercicios acostumbrados, en las misas de 5 y media y 7 y media. También en dicho día se hará la conclusión de la exposición Eucarística, dándose comienzo al mismo tiempo a un triduo en honor de *S. Francisco de Sales*, Patrón de la Congregación Salesiana, que empezará a las 6 de la tarde, con una pequeña plática y otros ejercicios, siguiendo en los dos días siguientes, a la misma hora.

**Febrero, 1.**—*Primer Viernes de mes.* La misa de las 7 y media se celebrará delante del Santísimo expuesto; y por la tarde continuará el triduo en honor de *S. Francisco de Sales*.

» **3.**—*Festividad de S. Francisco de Sales.* Todos los actos que se prevendrán en su

respectivo programa, se harán en la iglesia de *S. Agustín*, cedida generosamente por el M. I. Sr. Deán.

» **3.**—En dicho día empiezan los *Siete Domingos* de San José que se practicarán en el Santuario, siguiendo tradicionales costumbres.

**Gracias de María Auxiliadora**

I

Con vuestro auxilio desafiare serena las tempestades del dolor

Hace ya un año que en una noche fatal de delirante malestar, producido por una peligrosa enfermedad, te invoqué, oh María, empecé una novena y prometí publicar la gracia que esperaba. Sané, pero mas tarde volví a recaer: la Virgen me escuchó de nuevo; pero fueron tantas las contradicciones con que plugo al Señor probarnos durante este lapso de tiempo, que ofuscada por el dolor, abatida por las desgracias, no tuve otro consuelo, no vislumbré más guía y más luz que la que reflejan tus hermosos ojos ¡Auxiliadora! Alumbrada por ellos, seguí impávida mi escabroso camino de la amargura. Tú sola sabes lo que he sufrido, la resignación de tus manos caía gota a gota en mi oprimido corazón y con el semblante sereno y risueño, desafiaba con tu ayuda las tempestades del alma y las enfermedades y miserias del cuerpo.

Aún me haces falta, Madre mia; gracias por tus favores y no me abandones nunca que yo nunca te olvido.

C. B.

*Ibiza, Baleares—14—XII—1917*

II

También dan gracias a María Auxiladora por varios favores recibidos y envían una limosna para su Santuario los Sres. C. de O. y J. B. de Ciudadela y N. P. de Mercadal.

**Para los Antiguos Alumnos  
El Patriotismo**

VI

Te anticipo, querido amigo, que no voy a apurar tu paciencia, ni a poner a prueba tu poco o mucho amor a la lectura y a las cuestiones sociales, no; sino que sin perder mi cordialidad, voy a examinarte de *Catecismo social*, suplicándote antes que perdones mi frescura en las preguntas y mi atrevimiento si oso tergiversar o enderezar tus respuestas; sé franco como procuraré serlo yo.

—¿Qué entiendes tú, por patriotismo?

—Pues, una palabra vana que implica *amor*

al suelo que me vió nacer, *indiferencia* hacia las provincias hermanas y *odio* hacia los otros extranjeros.

—Alto ahí, que si los principios son agrios ¿qué serán los otros?... Me había olvidado de hacer proceder a mi requerimiento, esta otra pregunta: ¿eres rico o pobre, autoridad o súbdito?... Porque parece que hoy día la hermandad que nos da la patria, nos la hermanastra el egoísmo: y las riquezas, poder, superioridad que deberían ser otros tantos vínculos sociales, se han convertido hoy en muros que separan un hombre de otro y en fronteras infranqueables.

—Preguntas si soy rico o pobre, como si no se mediera en el mismo ambiente patrio la cuna del uno y del otro: como si las riquezas saturaran el aire de otros principios vitales, distintos de los que alimentan mi existencia. Pero ¡vamos! te diré que no soy ni potentado ni miserable, sino un modesto hijo del trabajo.

—Muy bien: posesiónate completamente de tu estado; no pierdas de vista el lugar que deberías ocupar por el que *ocupas* y al cual te hizo acreedor nuestro divino Redentor y escúchame. Me dijiste que patriotismo es una palabra vana.

Ay ¡amigo mío! no lo creas: el patriotismo es el *amor a Dios* de la vida social: tú, haces buenas obras por amor a Dios: vives en paz y unión con tu prójimo por amor a Dios: sufres, padeces en esta vida por amor a Dios... y por amor a la Patria debes sufrir y padecer y sacrificar tu vida: por amor a la Patria debes afianzar la paz y unión con tus compatriotas: por amor a la Patria debes enriquecer tu vida de obras buenas, que adornen el cielo purísimo de tu patria: el amor es la suprema aspiración del hombre: el amor a Dios, la del cristiano y el amor a la Patria, la del ciudadano. ¿Lo entiendes? De modo que el cariño bien entendido al pedazo de tierra que nos vió nacer constituye el patriotismo. El amor llora con el que llora y goza con el que goza... y el patriotismo debe hacerte gemir cuando la Patria sufre y disfrutar cuando la patria prospera: el amor se unifica con el objeto amado, desviviéndose por su bienestar... y tú debes también considerar como tuyo el adelanto de tu suelo natal y hasta perder tu hacienda y tu vida para alentar a la patria moribunda. ¡Ah, sí! Entra en el interior de tu corazón; repara en las amistades particulares que germinan en él, mira las *obligaciones* que ellas te imponen, aún sin tú quererlo, para con tus amigos... y trasládalo fielmente a tu Patria.

—De ésto harto convencido estoy; también yo siento arder en mi pecho un intenso cariño a mi Patria chica: por ella daría...

—Basta, no sigas; lo que debes dar a la Patria, es... *tu amor* únicamente y lo que éste exige; lo cual constituirá el tema para otra vez. Por de pronto conserva en tu mente que el Patriotismo es sinónimo de *amor*, y de amor verdadero, excluyendo todo engendro de *odio* o *indiferencia*, que son los dos venenos del cariño fraternal entre todas las clases y razas, como nos lo enseñó nuestro divino Maestro. Coloca también entre

tus compatriotas a quién te quiere sinceramente y es tu amigo

IGNACIO

## Crónica de la Unión

### Nueva Junta

A las 2 de la tarde del día 13 del presente, se reunió en el salón de actos del colegio un buen número de socios de la Unión para proceder a la elección de los nuevos miembros de su Junta Directiva, que se efectuó con gran orden y formalidad, resultando elegidos los siguientes: el Sr. *Juan Soliveras*, vice-presidente, Sr. *Domingo Melis*, secretario, el Sr. *Jaime Mercadal*, tesorero y los Sres. *J. Delfin Serra*, *Juan Marés* y *Pedro Camps*, vocales, a quienes mandamos nuestra más cumplida enhorabuena, deseando que sus gestiones sean, como hasta el presente, para el mayor bien de nuestra querida Unión. La Junta Directiva, queda al presente constituida en la siguiente forma:

Sr. D. Bartolomé Tudurí, presidente:

- » » Juan Soliveras, vice-presidente.
- » » Domingo Melis, secretario.
- » » Jaime Mercadal, tesorero.
- » » Juan Meliá,
- » » J. Delfin Serra,
- » » Juan Marés,
- » » Pedro Camps,

vocales.

### Comunión mensual.

Tendrá lugar el día 27, domingo siguiente al día consagrado a María Auxiliadora. Esperamos que este año, en que ocurren las Bodas de Plata del Santuario, erigido a la Patrona de nuestra Unión en nuestra Patria, será mucho mayor la asistencia a dicho acto, en el presente mes y en los sucesivos.

## Necrología

El día 10 del presente Enero, después de una larga y penosa enfermedad, sufrida con edificante resignación, murió el insigne bienhechor de esta Casa Salesiana

M. I. Sr. D. Marcos de Olives y de Magarola

Fué el estinto gran devoto de María Auxiliadora, como lo demostró apadrinando el acto de la bendición de la campana de su Santuario, y hablando de Ella en los últimos días de su existencia; pues pocos momentos antes de morir, aún recordaba con fruición las fiestas en honor de esta buena Madre, interesándose con frecuentes preguntas por el éxito de los festejos proyectados para la celebración de las Bodas de Plata. ¡María Auxiliadora recompense sus caricias... y nosotros elevemos una plegaria por el descanso eterno de su alma!

R. I. P.

Fot. y Tip. de A. Moll Camps e Hijo. - CIUDADELA.

L. Jefe de la Biblioteca Pública

Mahón